



紙の保険証

これまで通りの医療受けられる

厚労省が 周知徹底 明言

12月2日以降も「これまでどおり医療にかかれます」。厚生労働省は、今の健康保険証が使えるという広報に力を入れることになりました。

現行の健康保険証の新規発行を止め「マイナ保険証」に本格移行する12月2日まで1カ月を迫った10月31日、社会保障審議会の医療保険部会で厚労省の担当者は、不安払拭(ふっしょく)のため現行保険証が使えることを周知徹底すると明言しました。すでに10月24〜30日にほぼ全ての新聞に同趣旨の広告を掲載し、今後、医療機関でもこれまで通りの保険診療を受けられることを知らせます。

これまで政府を挙げて「マイナ保険証」推進をアピールしてきたことに比べて、対応に変化が見られます。

あわててマイナ保険証に切り替える必要はありません

来月2日以降も

現行の保険証使えます

10月31日の会合で委員から、12月2日から紙の健康保険証の新規発行を停止するが、「現行保険証が使えなくなると勘違いしている人がいる。不安に思う人がいることは間違いない」と指摘する声がありました。他の委員からも同様の意見が出されました。

厚労省の担当者は「12月2日は一つの節目だが、その日を境に医療現場が大きく変わるものではない」と説明。マイナ保険証を持ってなくても、これまで通り医療にかかると説明する「高齢者向け」

「フレット」やポスターを新たに作り、医療現場などで周知すると

任意取得のため

「解除の道 自然」

また、厚労省の資料には「マイナ保険証の利用登録解除について」と題する項目を掲載。登録解除方法として▽マイナンバーカードの健康保険利用登録解除の希望者は、加入する医療保険者等に解除申請を行う▽申請内容を資格認書を交付し、中間サーバーにカードの健康保険証利用登録の

解除依頼をする」としています。同省担当者は「もと任意で登録できる。任意登録なら、任意で解除できる道があるのは自然なこと。10月28日からマイナンバーカードの登録解除を始めた」と説明。現行の健康保険証とマイナンバーカードの両方の「選択肢を用意した」とも述べ

答えました。

同省は10月24日付の「日経」に「まだ、マイナ保険証をお持ちでなくても、これまでどおりの医療を、あなたにと5段広報を掲載しました。

べました。

協会けんぽの場合の解除希望者は、自身から書類をもらい申請しますが、手続きに2カ月ほど必要で、現在のところ「紙」の申請です。国保加入者が解除を希望する場合は、各自治体に申請。オンラインで解除申請できる自治体もありますが、両者とも手続きが複雑で簡素化が求められます。

マイナンバーカードの利用率は9月現在で13.87%と低迷し、多くの国民は現行健康保険証を使っています。

「紙の保険証を残して」と願う声に応えた取り組みが求められます。

鹿児島県内でも、幅広い自治体で誓制度を導入している自治体が、指宿市、鹿児島市、日置市、出水市、志布志市の5市にひろがっていることがわかりました。(不動産情報サイトアットホーム調べ 2024年8月時点)

社会全体としての多様性が進んでいる近年では、LGBTQを含めた、幅広い属性や価値観などが注目されるようになりました。実際に日本国内では、行政機関によって同性間などのパートナーシップ関係を認定する、証明・宣誓の各種制度が数多くの自治体で導入されています。法的な婚姻関係とは異なりますが、お互いに人生のパートナーとして生涯を歩む証を残すことは、二人の永い未来を約束する大切な絆につながるものです。

誰もが快適に暮ら

「パートナーシップ宣誓制度」導入 県内で5市

しやすい社会に向けて、幅広い自治体でパートナーシップ制度が導入されており、行政サービスとの連携も積極的に進められています。パートナーシップ制度によって利用できる支援などには限りがあるものの、同性間を含めたさまざまなカップルにとって、柔軟な選択がしやすい体制が各地域で整えられています。

東京都渋谷区は、日本ではじめてパートナーシップ制度を導入した自治体です。同自治体では「渋谷区パートナーシップ証明」として、一定の申請・確認をおこなうことで、そのカップルが法律婚と実質的には変わらない関係性にあることを示す証明書が発行されます。ちなみに、渋谷区パートナーシップ証明は、同性間に限らず適用されます。

エプロンおばさんの 簡単クッキング (651)

焼き豆腐と小松菜の炒め物



材料 (2人分)
焼き豆腐 (小) 1丁、小松菜 100g、
ニンニク 1片、A (ごま油・油各
小2)、B (しょうゆ小1、塩小1/2、
粗びきこしょう適量)

作り方
①焼き豆腐は水気をふき取る。小松菜は根を除き、3等分長さに切る。ニンニクは縦半分に切り、芯をのぞき3ミリ厚さに切る。
②フライパンにAと①のニンニクを入れて火にかける。豆腐を大きくちぎって加え、炒める。小松菜の軸、葉の順に入れて炒め合わせ、Bで調理する。

こちくらの相談所
(No. 593)
携帯 080-
3996-0237
(井上)
なんでもご相談ください。

空港道路に突然 現れた青い矢印

最近、空港道路に写真のような矢印が現れ「何なのか? 気になる」という声がありました。こちくらで調べたと



矢羽根型道路表示

※こちくらは、市民からの疑問の声に答えて再掲しました。(お詫びと訂正)先週号の「得票と順位」のやまもと勉氏の備考欄「元市議」は「元市職」の間違いでした。訂正しお詫びします。

ここ、車の運転手など、ここは自転車が通るので、注意を呼びかける印です。県も市もサイクリングツーリズムを推奨していて、もともと道路交通法にある「矢羽根(やばね)型道路表示」でした。

映画評



侍タイムスリッパ

幕末の京の地。ある夜、会津藩士と長州藩士が斬り合う。技と気力のぶつかり合い。切り裂くような刀音。緊迫の闘い。互いに刀を振りかざしたその瞬間、稲妻の閃光と轟音。会津藩士が気がつく、そこは現代。しかも京都。なんと現代の日本にタイムスリップしたのです。うろたえ、落胆、あえぐ。やがて、ある覚悟をもって生きる決心をする。そして、その先に見たものは……。映画をみる前は、荒唐無稽な話があり好みではなかったのですが、いつも冷静な知人が激賞するので、みたところ、その面白さに驚きました。現在、上映中(与次郎、ミッテ10)であり、11月10日からはガーデンズシネマでも上映されます。したがって、内容は書きませんが、少なくとも、ここ数年の日本映画の中では特筆すべき映画ではないかと思えます。劇映画であり、俳優が演じているのですが、知っている俳優は出てきませんでした。配役に

よっては素人のような感じさえしました。しかし、この映画の、時代劇への愛、何より映画へのほっとするような愛は尋常ではなく、私はこの映画がアメリカで上映されたとしたら、アカデミー賞、具体的には作品賞、脚本賞、監督賞、主演男優賞を獲得するのではないかと密かに思っています。驚いたのは、この映画は大手映画会社の制作ではなく、インディーズ、つまり自主制作だということです。安田淳一という人が監督、脚本、撮影、編集など、あらゆることを担っています。しかも、この人は米農家なのだそう。余談ですが、映画の制作資金に苦労された自分の車も売り、預金通帳残高が7千円になるまで追い詰められたとのこと。その思いは見事にこの映画にあふれていると思います。映画館での観客の笑い、どよめきを久しぶりに体験しました。おすすめです。(紫寝間太郎)



←中侯先生のブログはこちら

中侯先生の つれづれなるままに (777)



川内市議選の告示を明日に控え、市議選の日程が決まる数カ月前に案内を受け、参加を承諾していた、九平研に参加した。当日直前まで迷っていたが、安齋さんの著作の件や、九州の平和運動の衰退に危機感もあって参加したが、後ろ髪を引かれる思いであった。会場は熊本。参加者は十数名で、それぞれが運動の困難さを抱え内容は充実したものであった。何よりも驚いたのは、共産党創立数十年前に、すでに多数者革命を掲げ、当時の無政府主義者、幸徳秋水と大論争をした政治家がいたということである。田添鉄二がその人である。その話を聞くだけでも有意義であったし、安齋さんの件は、事務局長自ら、あの本はロシア寄り、購入したのは失敗だったと認められた件で落着いた。帰りは、何から何まで私の世話をしてくれた事務局長の車で、彼の実家に立ち寄った。彼の生家は山間の溪流に沿った道を一時間近くも走った山奥にあった。そこは湯の鶴という温泉で栄えた集落だったらしく、その名残があちこちに残っていた。家には気品のある、小柄なお母さんがお迎えしてくださった。昔は棚田に稲作をしていたというが、若者が村を離れ、今ではどの棚田にも雑草が生い茂っていた。彼が通った、当時百名近くいた小中学校も閉校となり、侘しくその姿をさらしていった。だが、何となく詩情を掻き立てる村の姿だった。村の温泉宿に逗留し、物思いに沈めば名作が生まれそうなそんな予感さえ感じさせた。(児童クラブ支援員)